

Informaciones OBRERAS N°77

BARCELONA, 27 de noviembre de 1972.

LUCHAS EN LAS FABRICAS, EN LA UNIVERSIDAD, EN LOS BARRIOS, EN EL RESTO DEL PAÍS.

EN ESTOS ÚLTIMOS DÍAS se está generalizando la lucha reivindicativa y el combate solidario frente a las medidas represivas. Se consiguen victorias importantes, tanto en el aspecto reivindicativo (como son los convenios de SEAT, PEGASO, CEMENTOS MOLINS...), como en el solidario: READMISSION DE LOS DESPEDIDOS DE SCHAPPETEX.

EN ESTA SITUACIÓN -con TRES FOCOS DE LUCHA OBRERA en el Vallés, en el Bajo Llobregat y en Barcelona- se plantea la necesidad de llevar a todas partes las exigencias reivindicativas de cada empresa, las generales de todos los trabajadores. Los elementos particulares de lucha y los generales dan perspectiva de clase a todo el combate. En este terreno la lucha contra la carestía, la exigencia de anulación de todas las sanciones y la anulación del procesamiento contra CAMACHO y otros dirigentes obreros, aparecen como puntos comunes junto a la subida de salarios, la reducción de la jornada de trabajo.

PERO, además, está en lucha la Universidad. Sigue la movilización de los vecinos de las barriadas barcelonesas, especialmente la de SANTS. AHORA ES EL MOMENTO DE LUCHA. ¡ADELANTE!

VALLES ORIENTAL

El Vallés Oriental está siendo protagonista de un amplio movimiento huelguístico que abarca a varias empresas de la Comarca. Los obreros se plantean una serie de reivindicaciones económicas; pero además se está desarrollando un importante movimiento de solidaridad. Veamos los detalles:

SCHAPPETEX.- Empresa textil de Mollet. Es una filial de la Seda de Barcelona. 350 trabajadores. Se habían producido ya otros conflictos cuando los jurados se negaron a firmar un régimen interior carcelario.

A finales de octubre-principios de noviembre, los trabajadores presentan un escrito firmado por todos solicitando de la dirección una serie de mejoras salariales. Los obreros, al pasar el tiempo y no recibir satisfacción, deciden que los turnos obligatorios de los días festivos no se presenten al trabajo. Esta acción se inicia la noche del sábado 11 de noviembre.

EL LUNES 13, la dirección amenaza con cartas de despido a los que no se presentaron al trabajo. Despide a un obrero por "haber faltado" de palabra a un encargado. LOS OBREROS DEL PRIMER TURNO PARAN EXIGIENDO LA READMISION DEL DESPEDIDO. El segundo turno se suma a la huelga. El primero no abandona la fábrica. Lo mismo ocurre a la entrada del tercer turno. TODA LA PLANTILLA PERMANECE ENCERRADA EN LA FÁBRICA.

EL MARTES 14 la situación permanece igual: ocupación y huelga. EL MIERCOLES 15 se mantiene la ocupación y el paro durante el día. A las 8 de la tarde un grupo de CCOO se manifiesta en el centro de Mollet tirando octavillas y a los gritos de "SCHAPPETEX Y ESTARLUX VENCERAN". En Mollet hay abundante fuerza pública. Los familiares y amigos de los encerrados les llevan desde el primer día comida, tabaco, utensilios personales y solidaridad moral. En el centro de la población se forman coros de trabajadores y gente que comentan los acontecimientos.

EL MIERCOLES POR LA NOCHE la fuerza pública ordena desalojar la fábrica. EL JUEVES 16, a primeras horas de la mañana y según lo acordado, la mayoría de los trabajadores se encierra en la iglesia, rodeada por cinco jeeps de grises. El sacerdote los recibió con simpatía e hizo frente al oficial de policía que quería impedirlo. Ese mismo día los jurados son llamados al Sindicato de Granollers para negociar con la empresa las condiciones de vuelta al trabajo. Los obreros abandonan la iglesia. La empresa no se presenta a la reunión.

EL VIERNES 17 se celebra la reunión en Sindicatos. La empresa acepta readmitir al obrero despedido y que se reanude el trabajo el día 22 y la negociación de las reivindicaciones. La empresa insinua, sin embargo, que despedirá a los jurados. Los trabajadores deciden no aceptar ningún despido.

DURANTE todo el fin de semana -jueves, viernes y sábado- se producen manifestaciones en Mollet, algunas disueltas por la guardia civil.

EL VIERNES 24 entraron de nuevo al trabajo TODOS LOS DESPEDIDOS. Siguen sin embargo expedientados. Continua la lucha en exigencia de anulación de tales expedientes.

-o-

ESTARLUX.- Empresa italiana de alimentación, 800 trabajadores. Sueldos bajísimos.

Se halla en Montmeló -Polígono Riera Marsá-. Los trabajadores han presentado un escrito firmado por la mayoría solicitando aumento salarial de cinco mil pts. mensuales. Para apoyar su solicitud se hacia boicot a las horas extra y finalmente bajo rendimiento. TODAS LAS ACCIONES SE DECIDIAN EN ASAMBLEAS celebradas en los vestuarios.

EL LUNES 13, la dirección despidió tres obreras y dos obreros. Los trabajadores pararon inmediatamente y permanecieron encerrados en la fábrica hasta que fueron desalojados por la fuerza pública. Los trabajadores se encerraron luego en la iglesia de Montmeló. La policía se lo impidió. Cabe destacar la marcha-nanifestación de los casi 800 trabajadores hasta las viviendas del Polígono donde se concentraron en demanda de solidaridad. La empresa envía cartas a todos los trabajadores, excepto a los despedidos, convocandolos al trabajo para el día 20.

EL SABADO 18 por la mañana se hizo una asamblea en la iglesia de Montmeló. A la salida la policía pedia la documentación de los asistentes. Fue detenido el prestigioso abogado barcelonés señor Solé Barberá y unos 10 trabajadores. El señor Solé Barberá fue detenido a pesar de mostrar la autorización del Colegio de Abogados para asistir a dicha reunión. Estuvo toda la noche en Granollers hasta que el domingo por la mañana se personaron allí el decano del Colegio y otros cuatro miembros de la Junta y obligaron al comisario de policía a ponerle en libertad el lunes.

DURANTE toda la semana se han producido paros, boicot a las horas extra, bajo rendimiento. La prensa informó de un paro el día 22. SE PLANTEA LA PERSPECTIVA DE VOLVER A LA HUELGA TOTAL exigiendo la READMISION de los despedidos.

-o-

PERIMAN-FRIGERIO.- En la semana del 13 al 20 también se declararon en huelga los trabajadores de esta empresa: por sus reivindicaciones y en solidaridad con SCHAPPETEX. Se encerraron en la fábrica y fueron desalojados por la guardia civil. También se encerraron en la iglesia de Montornés donde fueron, a su vez, desalojados por la fuerza pública. La empresa ha enviado 6 cartas de despido. El sábado 18 seguía la huelga. Los trabajadores acordaron volver al trabajo el lunes 20 para seguir la lucha desde dentro. Durante esta semana -20 al 27- han seguido las acciones en solidaridad con los despedidos. Para el lunes 27 estaba prevista una nueva reunión de la empresa con el jurado, que ahora actúa más de acuerdo con la voluntad de los trabajadores, para discutir la READMISON. SE PREVE HUELGA SI LA EMPRESA NO CEDE.

-o-

SE SABE QUE están en acción por sus reivindicaciones las empresas ARMCO, con un paro de media hora. CONTADORES -unos 1.000 trabajadores-. NEW POL, SINTERMETAL, VITALMOL, FOCOSA... Estas acciones en el polígono industrial de Montornés y en la comarca del Vallés Oriental se suman a otras luchas ya existentes, como la huelga de alquileres de los vecinos de Riera Marsá y las protestas en relación a la situación escolar de dicho polígono que ha dado lugar a algunas asambleas de vecinos, como la del día 12.

ES NECESARIO DESARROLLAR LA SOLIDARIDAD CON LA LUCHA DEL VALLES. Se ha iniciado la recogida de dinero. En el Instituto de Enseñanza Media de Granollers se recogen 10.700 pts., en la fábrica Derbi, 2.600, en Perian, 10.000, la Comisión

Cívica del Vallés Oriental ha hecho una entrega de 15.700 pts para ayuda a los despedidos y trabajadores en lucha. Los estudiantes de Historia de Bellaterra han entregado 1.963,20 pts. En la Facultad de Económicas de la Central se han recogido 1.361 pts. En el taller 2 de SEAT en una sola tarde recogieron 2.000 pts. La Comisión Obrera Nacional de Cataluña ha hecho entrega de una primera aportación solidaria de 25.000 pta. LA SOLIDARIDAD ECONÓMICA EN ESTAS EMPRESAS EN LUCHA y en la comarca ha permitido PAGAR INTEGRA LA SEMANADA A TODOS LOS DESPEDIDOS. LA SOLIDARIDAD DEBE CONTINUAR.

-o-

ULTIMAS INFORMACIONES. Para completar el panorama del combate del Vallés Oriental reproducimos una crónica con los últimos detalles:

El lunes 20 se intentó realizar una manifestación en Mollet en solidaridad con Schappetex, pero tuvo que ser anulada ante la gran concentración de fuerza represiva. Se concentraron unas 300 personas que se trasladaron a la Llagosta donde se manifestaron unas 90. La guardia civil y la social los dispersó haciendo disparos al aire.

EN STARLUX, el lunes 20 los trabajadores se reincorporaron al trabajo. El miércoles 22 realizaron un paro de dos horas, el 80% de la plantilla. La empresa ofrece un aumento salarial que va desde 1.400 pts hasta 2.000 al mes con arreglo a las diversas categorías. Dicho aumento no será efectivo hasta 1º de año. Los trabajadores no están de acuerdo y el jueves 23 se produjeron paros parciales y bajo rendimiento en toda la plantilla.

EN PERIMAN se ha firmado un documento exigiendo la readmisión de los 6 trabajadores despedidos que quedan. El jurado apoya este documento.

EN LA COMARCA hay varias empresas que han notificado a los trabajadores que recibirán gratificaciones; otras les han aumentado la semana. Por ejemplo FACUSA, donde los trabajadores iniciaron una huelga; a los 10 minutos reanudaron el trabajo porque la empresa había accedido a sus demandas.

EN RIPOLLET se han producido paros en la empresa TRILLA: dos horas los días 18, 20 y 21, de todo el personal (nº de 200). Piden 4.000 pts de aumento mensual, revisión de las primas, la semana de 40 horas. La empresa se niega a acceder.

DIVERSOS grupos políticos y el Movimiento Obrero han hecho octavillas de solidaridad con todas estas luchas: el Comité Comarcal del PSUC, Bandera Roja, Plataformas, CCOO, Comisiones de Barrio, Comisiones Cívicas del Vallés Oriental, La Comunidad Cristiana de Mollet. En todas ellas, por falta de espacio no podemos reproducirlas, ademas de informar de las luchas se llama solidarizarse activamente con la lucha, con los despedidos; se llama a organizar acciones diversas en apoyo del combate obrero, recogida de dinero en institutos, barrios, empresas, pueblos. La Comunidad Cristiana dice que se mantiene informado al arzobispo de la diócesis y defiende la utilización de las iglesias para reuniones obreras, "a falta de otros procedimientos y caminos que deberían ser normales para esta clase de acciones.

B A R C E L O N A

SEAT. - El día 17 además de las acciones ya reseñadas (I.O. nº 76) hubo un paro de 1 hora en el turno de la tarde de la sección 120 en el T.I. La semana pasada el jurado ha hecho pública una nota en la que reconociendo la importancia de las acciones, se hace portavoz de las amenazas y llama a la "reflexión" y en definitiva a que no se luche. Reconoce, sin embargo, la importancia del problema de la prima. LOS TRABAJADORES DENUNCIAN LA NOTA, exigen saber QUIEN la ha redactado para pedir su dimisión y nuevas elecciones. Se insiste en la necesidad de continuar la movilización masiva contra las maniobras de la empresa con la prima. La empresa ha enviado una carta personal a los trabajadores de la 120 y a algunos más intentando coaccionarles con amenazas. EN EL T.8 la empresa ha retirado a 80 trabajadores aumentando así el ritmo de producción, principalmente en el 127 y 124. El viernes 21 se produjeron paros en este taller, en los dos turnos, por parte de los trabajadores de "masillas".

"lija" y "tarras" del 850 (unos 40) y otro grupo de 40 de pinturas. El miércoles 22 nuevo paro de 5 minutos de los de "masilla". El mismo miércoles los trabajadores de prestanismo (empre. Pianelli) que trabajan en las cadenas de suministros (unos 160) pararon unas tres horas en el turno de la tarde. En un grupo de pinturas del 850 del T.8 el jueves se produjo un nuevo paro de 15 minutos.

En el T.6 se han recogido firmas en un documento exigiendo aumento de la prima. SE HA HECHO UN PARO DE MEDIA HORA TODOS LOS DIAS. La empresa ha amenazado con sancionar nuevamente a Isabel (de cableado). Una delegación de enlaces del taller fue a ver al director Clua para protestar por la actitud provocadora del encargado.

En el T.4 hay un lavadero que funciona con GAS NATURAL. Entre los trabajadores existe gran inquietud por ello. Se han formado ya algunas delegaciones que han acudido al local del jurado a exigir que se revisen las instalaciones y se les den garantías.

HAN COMENTADO el Convenio de SEAT "ACCION SINDICALISTA", que lo presenta como un ejemplo. También "Balance" -revista de la patronal- comenta el convenio. En ambos casos aparece LA FUERZA DE LA CLASE OBRERA, de sus acciones. Los patronos, en su comentario, no dejan de mostrar su preocupación "el convenio de SEAT puede ser utilizado como instrumento por grupos laborales concretos".

HISPANO OLIVETTI. - Continua la situación de lucha. El bajo rendimiento iniciado el día 8 se extendió a toda la fábrica. El boicot a las horas extra se ha generalizado. A principios de semana tan sólo en la sección M60 no lo secundaba. Desde el viernes 17 los de oficinas se han sumado también al boicot. La empresa que en un principio amenazaba con sanciones y con la ruptura de las negociaciones se ha vuelto atrás y ahora pide "un gesto de buena voluntad", que según ella significaría volver a la "normalidad". Los trabajadores respondieron que un gesto de buena voluntad sería dar satisfacción a sus reivindicaciones. A pesar de sus promesas de "un buen convenio, si hay normalidad" las ofertas de la empresa por ahora han sido de un aumento de 3.000 pts por dos años de convenio (1.500 cada año), lo cual resulta inaceptable. HAN continuado las asambleas y manifestaciones internas durante el pasado fin de semana. El martes 21 hubo una importante asamblea, en la que los trabajadores decidieron continuar en su lucha y no aceptar alguna de las propuestas que se hicieron de volver al trabajo "normal" durante 24 horas. El miércoles 22 hubo nueva reunión de la comisión deliberadora. El mismo día a las 5,30 se celebró una nueva asamblea de 1.200 trabajadores para que informara la comisión deliberadora. SE DECIDIÓ CONTINUAR LA LUCHA. Existe un ambiente de gran combatividad y se discute la necesidad de pasar a formas superiores de lucha. El nº 14 de "Union y Lucha" órgano de las CO de H.O. después de informar de los 10 días de lucha, recordar las reivindicaciones (36000 pts por años, 42,5 horas a la semana, 15 días de vacaciones, 100% por enfermedad, accidente y jubilación, etc), denunciar las maniobras de la dirección, señalan que la Comisión Deliberadora debe ser PORTAVOZ OBRERO y notificar decisiones por su cuenta. LLAMA A CELEBRAR ASAMBLEAS Y TOMAR DECISIONES DE CÓMO CONTINUAR EL COMBATE.

Una última información señala que SIGUE EL BAJO RENDIMIENTO y las manifestaciones en el interior, las asambleas. Particularmente importante han sido las del viernes 24. La empresa ofrece 18.000 pts de aumento al año frente a los 36.000 que exigen los trabajadores.

PEGASO. - Se ha firmado el convenio. Significa un aumento de 31.000 pts al año igual para todos. Convenio por dos años, con revisión salarial al final del 1º y aumento garantizado mínimo del 8,8%, 1.000 pts por hijo en edad escolar de 6 a 14 años.

CONSTRUCCION. - Asambleas en COPISA y NOVOGAR en apoyo de la plataforma de 10 puntos aprobada en la asamblea de 1.000 cargos sindicales.

BRICSA (Construcción).- Se ha logrado ya que se paguen efectivamente las horas extra saltando a tarifa superior a partir de las 2 primeras de la semana.

MOTOR IBERICA.- El boicot a las horas extra en M.I. y en Bosuga dura ya 5 semanas. Continuan realizandose asambleas en algunas secciones, en particular en ingeniería de Zona Franca. La empresa ha aprovechado un cierto estancamiento en la situación de lucha para aplicar algunas sanciones. Ha despedido a la secretaria de Piera, acusando de ser ella la que ha difundido las disensiones y disputas entre los dos grupos, encabezados por Piera y Echevarría, que ambicionan el control de la dirección. En M.I. han sancionado con 16 días de suspensión de empleo y sueldo a dos trabajadores. En Bosuga el viernes 17 sancionaron con 16 días a otro trabajador. El lunes 20 ya hubo una primera respuesta: UNA HORA DE PARO en Bosuga! Este es el camino!

MEVOSA (antes CISPALSA).- Se ha firmado el convenio. Las primeras informaciones indican que las mejoras salariales conseguidas son de 1.500 pts. nenesuales en un convenio por un año; parece que no incluye otras mejoras. Un jurado y uno de los jefes recorrieron la fábrica coaccionando a los obreros. Según las informaciones dadas por la empresa por este procedimiento preguntando uno por uno a los obreros resultó que por mayoría de 200 los obreros estaban de acuerdo con el convenio.

MAQUINISTA.- En estas últimas semanas hubo un paro de tres horas (del que no habían informado en I.O.) y que afectó al 75% de la plantilla. La causa fue la muerte de un trabajador que estaba encargado del funcionamiento de los compresores, que le obligaba a entrar 1/2 hora antes. Durante este periodo tuvo un fallo cardiaco y no pudo ser auxiliado por nadie. La empresa ha readmitido al trabajador despedido a raíz de la provocación de Tucro, de la que ya hemos informado. HA APARECIDO EL N° 1 de MAQUINISTA OBRERA, órgano de la CO de esta empresa. Denuncia el sistema de primas; llama a la solidaridad con Vigo y explica con detalle la muerte del compañero Báñolas que originó el paro señalado. Llama a luchar por el próximo convenio y a hacer asambleas para aprobar una plataforma reivindicativa. Propone como reivindicaciones necesarias: convenio por un año, semana de 40 horas, 450 pts de salario mínimo con escala móvil, 100% del sueldo por enfermedad, accidente y jubilación, etc.

GALLITAL IBERICA.- Se han recogido firmas al pie de un escrito exigiendo la readmisión de los trabajadores de esta empresa despedidos a raíz de las luchas del pasado mes de abril y que posteriormente ganaron el juicio en Magistratura, negándose la empresa a readmitirlos. La totalidad de los trabajadores ha firmado el escrito. Tan sólo dos se han negado.

HARRY WALKER.- En las últimas semanas vienen realizandose numerosas asambleas, a las que asisten unos 150 trabajadores. Ha faltado decisión para pasar a formas superiores de lucha: bajo rendimiento, paros, etc.

FAEMA.- Ambiente de lucha. Se realizan asambleas.

FEMSA.- El dia 12 se celebra en Magistratura el juicio por despido del trabajador Enrique Cifuentes. La empresa le acusa de haber explicado a un grupo de compañeros y haber comentado las luchas de SEAT.

TEXTIL.- El órgano de las CCOO "Textil" en su n° 6 informa de las acciones en Costa y Fpnt, Rottier, Medir ya señaladas en I.O. anteriores. Hay que añadir que EN MEDIR se celebró una asamblea de los turnos de mañana y noche. Se informó de las reuniones del jurado y de la junta social de la CNS. Se hizo un llamamiento a todos los trabajadores para que hagan más horas extra y faciliten con ello la entrada de más personal. Se denunciaron las explotaciones de gas natural. Se exige una revisión de las instalaciones de la empresa.

EMPRESAS INDO. - El sábado 18 paro de 10 a 11 de la mañana en diversas acciones de MAGSA y SACO en protesta por la actitud de la empresa de romper las negociaciones del convenio. Los jurados piden 22% de aumento y 42 horas semanales, sábados fiesta. La empresa ofrece un aumento del 15%. Además de los paros los trabajadores realizan un BOICOT TOTAL A LOS COMEDORES. El lunes 20 por la mañana se inicia -a las 10- un paro. En MAGSA y SACO es casi total. La empresa convoca inmediatamente al jurado para continuar las negociaciones. Ante esta primera victoria parcial los trabajadores reanudan el trabajo: Se repite el boicot al comededor.

-o-

ALCHEMIKA. - El jueves 16 asamblea en una sección de la fábrica de la c/Fresser Industria para informar del paro de los compañeros de Castillejos y discutir sus propios problemas. El lunes 21 aparecieron varias pintadas a la entrada de la empresa: "UNIDAD VICTORIA" "POR LA JORNADA DE 8 a 17" "VIVA CCOO". Estas consignas contribuyeron a elevar el espíritu de lucha. A las 8 entraron los dos turnos (mañana y noche). El jefe de personal -Oliva- se enfrentó a los trabajadores diciéndoles que lo de las pintadas y lo de los dos turnos eran "un complot contra la empresa". Un enlace plantó cara e invitó a los trabajadores a ir con él al Sindicato. Fueron unos 50 de cada turno. Los demás comenzaron lentamente el trabajo. A la 1 -hora de coner del primer turno- se paró en la sección de máquinas y otras. Los trabajadores salieron a la calle. Se decidió parar hasta las 4. Varios trabajadores estuvieron en la puerta para ver quién entraba. Solo lo hicieron 10 "pelotas" pero al poco tiempo salieron. Durante el paro regresaron que los habían ido a la CNS con la propuesta de reducir las horas del turno de la noche. Parece que 57,5 es ilegal. Se propuso boicotear las horas extra. Continua la situación de lucha con más ánimos ya que la unidad se ha reforzado mucho.

-o-

AUXILIAR DE CANALIZACIONES S.A. -(ACSA. Unos 1.000 trabajadores) El sábado 18 los camioneros plantearon una serie de reivindicaciones salariales a la empresa, asegurando que no irían a trabajar hasta que no fueran satisfechas. ACSA trabaja para AGUAS y la mayoría de su personal está distribuido en brigadas por toda Barcelona. El paro de los camioneros suponía pues el de toda la empresa ya que estos distribuyen el material. Después de 2 h. de negociaciones la empresa ofrecía aumento de sueldo inmediato a 6 camioneros. Los necesitados para comenzar el trabajo en las brigadas. Estos no aceptaron al comprender la maniobra de división. No se continuó el paro. Junto a la plataforma reivindicativa de los choferes y técnicos y administrativos se está elaborando de las brigadas. Se pretende la unificación de las 3 para lograr una mayor unidad en las luchas en el Convenio.

-o-

GAS NATURAL. - Los 60 ó 70 trabajadores de la planta de regasificación de Zona Franca se reunieron en Asamblea decidiendo una plataforma reivindicativa que luego han firmado y presentado a la empresa: Aumento de 4.700 pts. al mes igual para todos. 500 pts. mes por hijo con edad escolar. 20 días de vacaciones y uno por año trabajado. 100% suplementario en las horas extra. Revisión cada seis meses del convenio para adaptarlo al coste de la vida.

-o-

ENHER. - La "Comisión de trabajadores de ENHER" en su boletín de noviembre hace un estudio del aumento del coste de la ~~xxix~~ alimentación en el último año partiendo de las cifras publicadas en "Información Comercial Española" nº 1329 y utilizando el mismo criterio de ponderación del INE. Llega al resultado del 20% de aumento. Sobre esta base y las necesidades de los trabajadores de ENHER plantea como plataforma reivindicativa cara al convenio: AUMENTO IGUAL PARA TODOS de 4.780 pts.. Sueldo mínimo mensual para peones, auxiliares de 14.000 pts. Escala móvil. Convenio para un año. etc. ASAMBLEAS durante la jornada de trabajo en las que el jurado informe y se tomen decisiones.

-o-

CATASUS. - Transportes, Z.F. Unos 300 trabajadores luchan por su plataforma de convenio.

-o-

CORREOS.- Sigue la situación tensa después de la semana de bajo rendimiento.

RENFE.- Se ha hecho una importante recogida de ayuda económica para el trabajador despedido Corcuera.

AUTOBUSES.- Los trabajadores entregan násivamente un sencillo escrito individual en el que se plantea "dado el aumento de los previos y los previstos aumentos en los descuentos sobre los salarios" un AUMENTO LINEAL DE 1.500 pts mensuales.

MADERA.- Se ha hecho una encuesta entre los cargos sindicales sobre el Mercado Común. La mayoría se han manifestado de acuerdo con las libertades democráticas, el derecho de reunión, asociación y expresión, de acuerdo con los salarios europeos.

-o-

RESIDENCIA DE LA SEGURIDAD SOCIAL.- Se han realizado algunas asambleas de enfermeras en las que se ha planteado la reivindicación de guarderías y comidas al mediodía. Se están recogiendo firmas al pie de un documento apoyando estas reivindicaciones. Se da un plazo de diez días a la dirección para que dé una respuesta.

HOSPITAL DE INFECCIOSOS.- (Barceloneta) Tiene aproximadamente unos 500 trabajadores. Situación de tensión. Los trabajadores no tienen Seguro de Enfermedad. No hay reglamento interno por lo que existe una gran arbitrariedad por parte de la Dirección. Debido a sus protestas, una trabajadora va a ser cambiada a otro centro. Se prepara la respuesta contra la represión.

INSTITUTO MENTAL.- Sigue la situación de tensión al no ofrecer la Dirección ninguna solución a los problemas planteados por la presunta desaparición del Instituto.

ESCUELA DE A.T.S..- 500 estudiantes quedaron fuera de la escuela al aplicarse las medidas de selectividad a principios de curso. La lucha solidaria de los estudiantes de la escuela y de los que consiguieron ingresar ha permitido que después de numerosas asambleas se lograse la admisión de todos.

-o-

BAJO LLOBREGAT.- La lucha en esta comarca está extendiéndose y alcanzando un alto nivel de combatividad.

SIEMENS.- El día 7 se celebró en el Sindicato Provincial de Barcelona la primera reunión en la que el Jurado presentó el ante-proyecto de Convenio, que refleja las peticiones sociales y económicas de los trabajadores, que las aprobaron el Asambleas.

EL DÍA 8 en la empresa se reunió el jurado y los representantes de la dirección para discutir la plataforma. La empresa rechazó la mayoría de las reivindicaciones obreras y negándose a hacer una oferta de aumento salarial y de la paga extra solicitada.

EL DÍA 10 la empresa accede a algunos de los puntos, los de menor importancia económica. Ofrece un aumento de 12.740 pts brutas al año que, descontado el IRPF significan 10.956 netas. Oferta ridícula porque a partir de enero el personal pagará del 5% más de impuesto sobre lo que ahora satisface.

EL DÍA 13 se produce un paro de dos horas, afectando a los 2.316 trabajadores de la plantilla. Protestan contra la oferta empresarial.

EL DÍA 15 se produce un nuevo paro de toda la plantilla. Dura una hora. Desde el día 14 hay bajo rendimiento.

EL DÍA 16 se produce un paro de dos horas.

EL DÍA 17 la empresa hace una nueva oferta que representa unas 14.086 pts netas. Los trabajadores se reunen en asamblea y rechazan de forma una a otra la oferta.

EL DÍA 18 se produce otro paro de dos horas.

EL DÍA 20 reunión de la Comisión deliberadora en la CNS. La empresa dice que sólo ha obtenido en el último ejercicio 43 millones de beneficio y

y por tanto no puede variar su oferta inicial, solo acepta pasa de 51 millones a 60. Los representantes obreros se mantienen firmes en sus reivindicaciones contenidas en el Proyecto de Convenio elaborado y aprobado en asambleas (I.O. nº 76) Informados los trabajadores aprobaron la actitud de sus representantes y acordaron mantenerse firmes.

EL DIA 21 se realiza un paro de 3 h. por la mañana y de 2,30 por la tarde.

EL DIA 23 otro paro de 3 h. Participa la totalidad de la plantilla.

EL DIA 24 dos horas de paro de bajo rendimiento que en algunas secciones alcanza el 80%.

CORBERO.- (Esplugues) se realizaron paros y otras acciones durante la semana del 13 al 18, que se han repetido durante la semana pasada y en los que participa la totalidad de la plantilla. Exigen aumento de salarios y un nuevo convenio colectivo. La empresa amenaza con represalias. Los trabajadores se mantienen firmes.

MATACAS.- Desde principios de noviembre los trabajadores están en lucha -huelga de horas extra- para protestar por la decisión de la empresa de no abonarles la parte de prima que les corresponde por los 10 m. del bocadillo. Denunciaron el hecho a Magistratura que les dio la razón. Luego vino el problema de la jornada laboral y del convenio, pues esta empresa se ha regido siempre por laudo.

Los obreros celebraron una asamblea en los locales del Sindicato. Discutieron y elaboraron sus reivindicaciones: aumento mínimo de 3.000 pts mensuales para todos. Acordaron ir a bajo rendimiento si la empresa se negaba a discutir el Convenio.

EL DIA 9 la empresa ofrece un aumento del 3,3%. Los trabajadores del turno de la tarde pararon una hora.

EL DIA 10 los tres turnos efectuaron un paro de 1 h.

EL DIA 11 cada turno paró dos horas.

EL DIA 13, reunión de la Comisión de Convenio. La empresa ofrece un 3,6%

EL DIA 14 el turno de mañana y el normal hacen un paro de 2 H. Por la tarde la empresa amenaza con represalias.

Los trabajadores se mantienen firmes y decididos a conseguir el Convenio.

LAFORSAT.- Los días 17 y 18 paro total de 48 horas en protesta contra un despido y en exigencia de su anulación.

TUPERIN.- Los obreros han presentado petición de aumento salarial apoyandolo con huelga de horas extra.

TORNILLERIA MATA.- Boicot a las horas extra como protesta por la pretensión empresarial de hacer pasar un cursillo a los trabajadores para acceder a una categoría profesional, aunque el trabajador en la práctica ejerce ya este trabajo. Se exige la supresión del turno de la noche, y la implantación de dos turnos a jornada intensiva. Lo han logrado gracias a su lucha.

ROCA RADIADORES.- La empresa pretendió disminuir el equipo de bañeras sin tacar la producción. Los trabajadores respondieron con un paro de 8 a 13 h. Los de la tarde iban a seguir el mismo camino pero la empresa cedió.

HISPANO SUIZA.- Boicot a las horas extra en apoyo de sus reivindicaciones.

SOLVAY (Martorell) Han elegido en Asamblea la Comisión deliberadora, que ha sido ACEPTADA POR LA EMPRESA.

FENIXBRON.- El dia 27 se pensaba ir en masa a Sindicatos para expresar la solidaridad con los trabajadores de esta empresa. No conocemos más detalles. El 28 se celebra el juicio en Magistratura sobre los despedidos de FENIXBRON.

CRECE la lucha de los trabajadores de la comarca y va ganando terreno la idea de la necesidad de ampliar las acciones y coordinarlas a escala local y comarcal. Otro elemento importante a sumar es la victoria conseguida por los vecinos de Cornellá al obligar al Ayuntamiento a retirar el proyecto parcial de

de la zona Riera-Centro, que ha constituido uno de los objetos principales de la lucha del vecindario en los últimos meses.

SE HA celebrado una asamblea de CCOO con 150 trabajadores de las empresas más importantes de la comarca: Siemens, ERMSA, Laforsa, MATACAS, Tornillería Mata, PIRELLI, ROCA, Seda, FERGAT, GALLINA BLANCA, Solvay, y otras de la zona de Molins y St. Feliu. Se informó de la situación y lucha en las empresas y se decidió avanzar en su ampliación y coordinación.

SOLIDARIDAD CON VIGO. - El Pleno de Enlaces y Jurados del Metal de Cornellá solidario con los trabajadores de Vigo. En este pleno se denunció la represión, los despidos, los procesos del TOP contra los trabajadores de Vigo. Se pidió la libertad de los detenidos, la readmisión de los despedidos y la reintegración en sus cargos de los representantes obreros de Vigo. Se llamó a intensificar la ayuda económica.

LOS representantes de la SIEMENS anunciaron haber hecho una primera entrega de 23.000 PTS.

TELEFONIA: 10.308 pts. BADALONA, de los compañeros de F.B. 1.000 pts, NOVOGAR 900 pts, de unos trabajadores de DESLITE 125 pts.

LA COMISIÓN OBRERA NACIONAL DE CATALUNYA lleva ya recogidas más de 150.000 pts. Entre las últimas cantidades recogidas figuran las de diversas empresas del textil, madera, artes gráficas y seguros, así como las mujeres democráticas, los alumnos de la Escuela Técnica Profesional del Clot (6.150 pts), de la comisión de barrio de Gracia (7.700). También los vecinos del Casco Antiguo han hecho una recolecta de 4.400 pts.

VIETNAM: en solidaridad unos trabajadores de SEAT han entregado 1.100 pts.

OTRAS INFORMACIONES OBRERAS. -

TERRASSA: Torredener, lucha por la plataforma obrera en 3 secciones con bajo rendimiento.

TALLERES TURU, paro de 3 1/2 h. por las reivindicaciones del convenio.

EEG, paro de 1 h. el martes 21 por un accidente mortal.

-o-

MATARÓ. - Guterman (textil) Bajo rendimiento 4 días por la plataforma reivindicativa. En las asambleas se ha elegido una comisión para negociar con la empresa.

INEX (Artes gráficas), bajo rendimiento.

ENRICH, (textil) bajo rendimiento. Ambas por el convenio.

-o-

SALLENT. - El domingo 19 numerosas personas -mujeres y niños especialmente- se manifestaron durante una hora en la carretera de Manresa a Berga a la altura de la colonia minera de Sallent protestando por los accidentes que ocurren en este punto y que recientemente costaron la vida a una madre. Llevaban pancartas exigiendo un paso subterráneo. La guardia civil intervino y se produjeron choques violentos, registrándose algunos heridos. Los guardias dispararon, dicen, al aire. Algunos jóvenes fueron detenidos.

EN LAS MINAS los días 20 y 21 se produjeron paros de una hora en protesta por la detención del joven AGUSTIN RUEDA en la manifestación del domingo.

-o-

MANRESA. - "Aplec" carlista con choques con la guardia civil y detenciones.

CARCEL DE ALCALA DE HENARES. - La totalidad de las presas políticas de esta cárcel han realizado unitariamente -las de todos los grupos y tendencias políticas- una huelga de hambre durante varios días. El origen de la acción fue la solidaridad con una presa común que fue encerrada en una celda de castigo a pesar de hallarse enferma.

LA PERMANENTE DE LA C.O. NACIONAL DE CATALUNYA y la COORDINADORA LOCAL DE CO
DE BARCELONA han publicado sendos llamamientos con fecha noviembre en las que
después de dar una información de las luchas y un análisis de la situación
del país llaman a actuar con inteligencia, iniciativa y audacia para marchar
hacia la HUELGA GENERAL. Hay que hacer confluir la acción de todos los tra-
bajadores. En las próximas semanas se van a intensificar las luchas y hay que
impulsarlas. Adelante en la movilización y preparación de nuevas y grandes ba-
tallas por:

UN SALARIO MÍNIMO DE 450 pts. SEMANA DE 40 HORAS. 100% EN CASO DE ENFERMEDAD,
ACCIDENTE Y JUBILACIÓN. CONTRA LA EVENTUALIDAD Y EL PRESTAMISMO. CONTRA LOS
RITMOS DE TRABAJO IMPUESTOS POR LA PATRONAL. CONTRA LA CARESTIA DE LA VIDA. POR
LA READMISIÓN DE LOS DESPEDIDOS, POR LA LIBERTAD DE LOS DETENIDOS Y ENCARCELADOS,
POR NUESTRO SINDICATO DE CLASE.

UNIVERSIDAD. - Toda esta semana ha continuado cerrada la Facultad de
Filosofía (central). Se han realizado asambleas de es-
tudiantes a nivel de curso y facultad en diversos centros de la Central y de
la Autónoma. Los PNN a través de sus asambleas y de la Coordinadora de Distri-
to decidieron realizar un paro el día 22 en solidaridad con sus compañeros de
Filosofía, por la reapertura de la Facultad, por sus reivindicaciones especí-
ficas y en apoyo de las reivindicaciones estudiantiles. El lunes una asamblea
de estudiantes de Letras (central) decidieron convocar a todo el distrito a
una jornada de lucha por la reapertura de la Facultad, en solidaridad con los
PNN y por sus reivindicaciones. La jornada convocada para el miércoles 22 fue
discutida y aprobada en numerosas asambleas. Se trataba de hacer una huelga
coincidente con la de los PNN y una concentración de distrito en la Plaza de
la Universidad.

La huelga de PNN fue prácticamente general en la Central y en la Autónoma. En el Politécnico fue parcial. La huelga de estudiantes fue total. Se realiza-
ron numerosas asambleas, algunas de ellas de estudiantes y PNN. A la concentración asistieron unos 2.000 estudiantes. De allí partió una gran manifestación (1.500) por Balmes, Pelayo, Ramblas, hasta Puerta Ferrisa. Se gritó ABAJO LA LEY
DE EDUCACIÓN! APERTURA DE LA UNIVERSIDAD! REPRESIÓN NO! etc. Se repartieron octavillas de los comités de curso. Otra manifestación (unos mil) se realizó me-
dia hora más tarde en Vía Layetana/Aragón. Intervino la policía. Fue rechazada
con algunas pedradas. Hubo algunas detenciones (2 ó 3). Un estudiante de Medi-
cina -detenido- fue apaleado salvajemente en medio de la calle hasta dejarlo
ensangrentado.

Este mismo día apareció cerrada la facultad de Económicas (Central), ver
las notas de la prensa del decanato y de los PNN. Al día siguiente el decano
Hortelá la abrió, siendo cerrada al día siguiente por el rector. La Coordina-
dora de PNN elaboró un interesante documento para explicar su huelga del 22.
Fue leído en numerosas clases y asambleas. También los PNN de Económicas pu-
blicaron la réplica a la nota de Hortelá sobre el cierre de la facultad.
SE PREPARAN nuevas acciones para la próxima semana a nivel de distrito en ca-
so de que continúen cerradas las facultades. El rectorado, para salir al paso,
ha anunciado la reapertura de las facultades el 27 de noviembre. Veremos.

EN MADRID se han registrado importantes manifestaciones estudiantiles y cho-
ques con la policía. Hay lucha en Bilbao y Málaga. La falta de espac-
cio nos obliga a remitir a nuestros lectores a las notas publicadas por la
prensa que, apesar de su parcialidad, dan una idea de la importancia que está
adquiriendo la lucha universitaria a nivel nacional.

BARRIOS. -

LESSEPS. - Asamblea de unas 800 personas (vease la información publicada en
"El Correo Catalán" del día 22). La Asamblea había sido precedida de
un gran esfuerzo en recoger firmas pidiendo pasos subterráneos. El domingo se
montaron unas mesas a la salida de las Iglesias y se recogieron 1.500 firmas.

La Asamblea se convocó también a partir de una hoja legal hecha en la Cooperativa "La Lealtad". Aparte de la intervención de Tarragó hubo unas 25 intervenciones de vecinos. Muchos de ellos llanaron a pasar a la acción siendo aplaudidos por la Asamblea. Los "Amigos de la Ciudad" presentaron una propuesta para cambiar el texto de la carta por otro "más fuerte". Los asistentes se opusieron porque para ello habría que contar con los 4.000 que habían firmado. Se acordó volver a hacer una nueva Asamblea el dos de diciembre en la Iglesia de la Plaza.

ASAMBLEA DEL BESOS. - Asistieron más de 500 personas. Participó también E.

Tarragona. Representantes de las siete barriadas que forman la zona. Denunciaron con fuerza la situación sanitaria -ratas y basuras- de toda la zona. Los vecinos exigen medidas concretas. La falta de espacio nos impide, nuevamente, dar más detalles. Es interesante la crónica entrevista publicada por Tele/Express y por el Diario de Barcelona del día 21.

SANTS. Mientras sigue la acción de los vecinos de este barrio en solidaridad con los damnificados de la calle Ladrilleros la prensa informó que el día 22 se produjo un nuevo escape de gas que alarmó, como es lógico, a todo el vecindario. Actuaron los bomberos y los empleados de la Cia del Gas. Un nuevo toque de aviso que se confirma con la siguiente noticia:

EXPLOSION DE GAS NATURAL en el nº 44 de la c/ Nena Casas. La explosión se produjo en el cuarto de contadores y por fortuna parece que causó pocos daños, calculados en unas 3.000 ppts y sin causar víctimas.

EL DIA 20 se produjo una manifestación en Santa Coloma de Gramenet. Exigían farolas en las calles. Ver información de ~~pixx~~ la prensa, el Correo Catalán del día 21.

"LAS OLIVERAS" (Sta Coloma de Gramenet) Varios centenares de personas, numerosas mujeres y niños, se manifestaron el día 25 durante unas dos horas exigiendo pisos de renta limitada. Ver "El Correo Catalán" del día 26.

EN ARZOBISPADO ha publicado en la prensa una nota sobre el documento de "Justicia y Paz" que, o no se sabe, ha valido a sus autores un proceso. La nota señala que el documento sigue los postulados pontificios. (Diario de Barcelona del día 21.

RESTO DE ESPAÑA -----

OVIEDO. - Los vocales del Jurado de Empresa del Hospital Psiquiátrico Provincial han formulado una solicitud de conflicto colectivo ante la Delegación del Trabajo. Esta basada: reorganización del Jurado de Empresa, completando las vacantes con los enlaces que hayan conseguido más votos o, en su defecto nuevas elecciones. (Ver Diario de Barcelona del 22.) Tele Express del mismo día da ~~pixx~~ mayor información.

MALAGA. - El día 19 se declararon en huelga los trabajadores de la empresa INTELHORCE (textil), unos dos mil obreros. Los obreros entraban en la fábrica pero no trabajaban. Los huelguistas exigen que la empresa respete la cláusula del convenio que obliga a que sea bono la parte correspondiente en la cuota de la Seguridad Social. La huelga continuó prácticamente toda la semana. Los trabajadores piden también un suplemento por bocadillos que disfrutan sólo algunos trabajadores. A finales de semana la prensa anunció la normalización de la situación, sin que hayamos podido obtener más información.

SEVILLA. - Los trabajadores aceituneros han denunciado su condición de obreros temporeros, los problemas que crea la automatización, el desempleo y la proliferación de empresas piratas. Denunciaron esta situación en una reunión de la Unión de Trabajadores del Grénio de la Aceituna celebrada en Sevilla.

-12-

CORREOS.- Ya informamos del trabajo lento realizado por los carteros de Barcelona en octubre para apoyar su demanda de revisión del coeficiente, subida de sueldos y otras reivindicaciones.

En MADRID al conocer la acción de Barcelona celebraron asamblea el día 19 decidido sumarse también al trabajo lento a partir del día 20. Así se realizó del 20 al 30 de octubre: trabajo lento de clasificación de correspondencia. Por otra parte en Valencia se produjeron también asambleas y reuniones, una de ellas bastante numerosa. En Madrid a partir del día 6 de noviembre comienza la recogida masiva de firmas entre carteros, auxiliares de telégrafos y repartidores de telegramas. Una comisión formada por dos carteros fijos, uno interino, un auxiliar y un repartidor de telégrafos solicitaron audiencia al director general para entregarle la carta avalada con 1.250 firmas. La carta describe la sordida situación económica en la que se debaten la mayoría de los funcionarios modestos expone seis reivindicaciones y la exigencia de ser informados puntualmente. Los seis puntos son: Aumento global de 4.500 pts mensuales, en concepto de sueldo y no de complemento; supresión de trabajo en los domingos y días feriados y sólo librarse un día a la semana. Solucionar el problema del personal interino. Promoción del personal. Mutualidad benéfica. Seguridad e higiene en el trabajo, supresión de las actuales sacas, instalación de ventiladores... El director recibió a la comisión el día 18/11. (cambio 16)

VALENCIA.- Los afectados por las expropiaciones producidas por el proyecto de construcción de un "MERCALAVALENCIA", después de las manifestaciones en el lugar previsto para su emplazamiento, han recurrido ante los tribunales. Vease amplia información en la VANGUARDIA del día 14/11 y en el Noticiero Universal del 24/11.

Los metalúrgicos italianos y franceses han lanzado un plan de acción común. Según informa LE MONDE los sindicatos de Francia e Italia han decidido reforzar su acción unida para defender a los trabajadores de las empresas multinacionales. Preconizan la creación de organismo sindical europeo unitario. Se informa de la solidaridad de los metalúrgicos genoveses que se niegan a trabajar en los buques ~~que~~ afectados por la huelga de reparación naval marselesa. Las cinco federaciones que han lanzado el plan unido celebraron en enero una conferencia destinada a los trabajadores del grupo FIAT-CITROEN y más tarde a los del grupo PHILIPS.

INTEBSA JORNADA DE HUELGAS EN ITALIA: más de 3.000.000 han participado en las huelgas del día 23.

HUELGAS IMPORTANTES EN FRANCIA E INGLATERRA, donde los trenes de cercanías quedaron paralizados durante 24 horas.

7777

OTRAS INFORMACIONES: CCOO, PSUC DE SANTA COLOMA, PSOE-UGT, Juventudes Comunistas de Badalona, Bandera Roja, Comisiones de Maestros, Comisiones de Barrio, Juventudes Comunistas de Sta Coloma, Liga Comunista, Mujeres Democráticas, Comisiones de Bachilleres han firmado una octavilla conjunta en la denuncian la represión en Vigo, los consejos de Guerra contra 8 obreros de la Bazi y hacen un llamamiento a CELEBRAR UNA SEMANA DE SOLIDARIDAD ECONOMICA CON LOS REPRESALIADOS DE VIGO.

SE ESTAN recogiendo firmas al pie de una carta en la que se denuncia la situación de los presos políticos en la Cárcel Modelo de Barcelona. Piden la promulgación del Estatuto del Preso Político y, mientras tanto, que se reagrupen en una sola dependencia de la prisión a los presos políticos. La carta está dirigida al nuevo director de La Modelo.

EN FECSA -Badalona- se han recogido 10.000 pts en solidaridad con un compañero, enlace sindical, sancionado con 15 días de suspensión de empleo y sueldo.